
品牌工程指数多成分股

获北向资金净买入

□本报记者 王宇露

上周市场震荡整理， 中证新华社民族

品牌工程指数（简称“品牌工程指数” ）报

1898.90点。从成分股的表现看，恒瑞医药、

中微公司、 中芯国际等多只成分股表现强

势，金山办公、迈瑞医疗、宁德时代等不少

成分股获北向资金净买入。展望后市，机构

认为， 市场短期系统性向下的空间和压力

有限，随着一季度数据陆续出炉，后市投资

思路也将愈加清晰。

多只成分股表现强势

上周市场震荡整理， 上证指数上涨

0.32%，深证成指下跌1.40%，创业板指下

跌0.77%，沪深300指数下跌0.76%，品牌工

程指数下跌2.20%，报1898.90点。

尽管指数调整，不过从成分股的表现

看，上周品牌工程指数多只成分股二级市

场表现强势。 具体来看， 恒瑞医药以

5.69%的涨幅排在涨幅榜首位，中微公司

上涨5.16%居次，中芯国际、珀莱雅、泰格

医药分别上涨3.94%、3.67%和3.62%，格

力电器、亿纬锂能、韦尔股份、药明康德和

广誉远涨逾2%，华大基因、白云山、宁德

时代等多只成分股涨逾1%。今年以来，中

际旭创上涨146.06%实现翻倍，中微公司

上涨93.35%，科大讯飞上涨80.26%，金山

办公、紫光股份、长电科技、中芯国际涨逾

50%。

上周北向资金净买入47.56亿元，同

期品牌工程指数多只成分股获北向资金

净买入。Wind数据显示，上周北向资金净

买入金山办公5.96亿元，净买入迈瑞医疗

4.92亿元，净买入宁德时代、五粮液、格力

电器均超过4亿元，净买入今世缘、中微

公司分别达3.47亿元和3.46亿元，净买入

澜起科技、 北方华创和兆易创新均超过2

亿元，亿纬锂能、泸州老窖、国瓷材料、宋

城演艺、海大集团和TCL中环均获净买入

超过1亿元。

关注结构性机会

展望后市，方正富邦基金表示，从宏观

基本面看，国内经济目前处在恢复通道中，

政策积极偏中性， 居民消费恢复以场景修

复为主。 目前A股市场仍处于震荡趋势，外

资加速流入是市场的利好因素， 可关注结

构性机会。

明世伙伴基金表示，国内经济复苏、政

策环境等方面近期持续超预期， 市场情绪

也逐步回升， 虽然市场在新增资金乏力的

背景下还是结构性行情， 但短期系统性向

下的空间和压力有限，市场更可能在3月份

和一季度数据出炉后重新进行一定的复苏

交易。

具体到投资方向上， 方正富邦基金认

为，今年基本确定了以AI科技、国企重估为

主线的行情，各行业轮动有序，近期市场成

交较活跃， 行情陆续演绎至财报行情方向。

随着上市公司一季度业绩陆续披露，二季度

市场投资思路也愈加清晰， 地产链修复、制

造业产业升级、TMT等领域值得重点关注。

不过，明世伙伴基金认为，短期AI相关

行情过热可能带来一定的调整压力， 并向

景气度边际向好和验证的方向轮动。 建议

在偏宏观的大盘价值基础持仓上适度均

衡，可关注地产链、大消费、数字经济、“一

带一路”相关、创新药、周期品等方向。

财通基金金梓才：

积极拥抱AI�新一轮产业周期拉开帷幕

□本报记者 魏昭宇

AI产业的火爆究竟是“刹那间

的烟火” ， 还是新一轮产业革命的

开端？ 近期，“全天候长跑健将” 、

财通基金总经理助理、基金投资部

总经理、基金经理金梓才在接受中

国证券报记者采访时表示，新一轮

的产业周期已然来临，因此无论是

上市公司还是投资者，都应积极求

变，拥抱AI产业新趋势。

从科技股投资出发，逐步覆盖

周期、消费等多投资领域，而今回

归科技领域，也意味着金梓才“全

天候” 投资框架的跃迁升级。

科技产业的大周期才刚刚开始

在金梓才看来，ChatGPT的火

爆和近期AI相关概念股价格的上

涨并非“昙花一现” 。“一是我们发

现从GPT-3.5到GPT-4的变化巨

大， 而且数据量也呈现突破性增

长。 二是在3月中旬，微软公司已经

发布了Copilot———GPT-4平台支

持的人工智能新功能，它将适用于

Word、Excel等微软商业软件，这

说明该项技术从落地到应用的速

度正在逐步加快。 ”

金梓才认为，本次AI技术的创

新“提供了一种新型生产工具。 ”

“与当年互联网产业创造的OTO

（线上至线下） 商业模式相似，

GPT技术同样可以为各行各业赋

能，极大程度上改变我们的生活方

式。” 在金梓才看来，目前出现的AI

技术创新只是一个大的产业周期

的开端， 相关应用的落地还需要

1-2年的时间， 但从微软推出

Copilot功能等一系列事件可以看

出，各大公司都在加速这类颠覆性

技术的布局，抢占市场先机。

“投资市场表现出的起起伏

伏，本质是产业颠覆趋势背景下的

一种市值再分配。 ” 金梓才这样解

释目前AI投资市场的现状。

他表示，新的颠覆性技术已经

出现，但究竟哪家公司可以率先实

现产品落地并取得突破性业绩，还

有待观察，因此需要基金经理进行

大量的调研与跟踪。 而在调研科技

类上市公司时，弄清楚公司在AI行

业的未来规划是调研工作的重要

一环。 “我们想知道这家公司未来

如何在AI行业更好地发挥自身优

势，以及在AI行业的产品规划是怎

样的。 ” 在金梓才看来，“AI+” 大

概率是未来许多行业的发展趋势，

“AI+” 思维或代表了更高的商业

模式。

关注四大方向

谈到接下来的布局方向，金梓

才表示，有四大方向值得关注。

第一是算力。 “算力就相当于

是AI模型运行的基建， 预训练、推

理都离不开算力。 ” 金梓才说。

第二是半导体。 金梓才认为，

半导体行业或提前迎来周期拐点。

“随着算力的投资热情逐渐高涨，

半导体的需求也会被随之拉动。 ”

金梓才说，“半导体中与AI模型非

常相关的HBM （高带宽内存）、

GPU（图形处理器）等产业有望迎

来业绩增长，从而快速拉动整个半

导体需求周期的进程。 ”

第三是IP（知识产权）。 金梓

才认为，AI可以帮助人类完成许

多工作， 但无法帮助人类完成创

造与想象。 “举个例子，AI可以让

动画更加精美， 但却不能代替人

类创造动画故事，因此IP产业的稀

缺性和投资价值或将越来越高。 ”

金梓才表示。

第四是有数据壁垒的相关公

司。 “因为ChatGPT这种大型语言

模型具有通用性，所以如果要让模

型完成一个细分领域的相关工作，

还需要与专业的数据公司展开合

作。 因此，有专业数据积累的数据

公司的投资价值会愈加凸显。 ” 金

梓才表示。

迭代升级的全天候框架

金梓才坦承， 从中观配置和

行业比较的角度，AI和TMT方向

在他关注的几个行业中将是研究

重点，“可能会是贯穿全年的投

资机会” 。

同时他也表示， 会对养殖、电

力等行业继续保持关注。“养殖行

业，猪价进入低位，产能去化的逻

辑随之出现， 存在从 ‘逆势到顺

势’ 的底部反转机会； 而电力行

业， 高煤价状态已维持两年多，全

球需求在走弱，再加上今年供给有

所释放，我们觉得像电力这种之前

受困于能源价格高企的行业，今年

可能存在反转机会。 ” 金梓才说。

因此，金梓才既能够巧借顺势

周期的“东风” ，又能够嗅到逆势

翻盘的“前兆” 。 金梓才表示，在把

科技领域作为研究重点的同时，也

会对几个存在底部反转机会的子

行业，继续保持关注和配置。 具体

来看，金梓才的投资组合中既有顺

势的“AI科技牛” ，又有可能存在

反转机会的养殖、电力，“力争在一

定程度上平抑风格集中可能带来

的净值波动” 。

对顺势和逆势的同步配置与

把握，在组合中力争形成更好的攻

防转换，也意味着金梓才“全天候

投资框架” 的升级迭代。 “核心是

对基本面的把握，把握住由坏向好

的拐点， 或者由好向更好的节点，

力争在股价预期不高的时候做配

置，这是我们想要追求的一个比较

好的结果。 ” 金梓才说。

今年以来， 中际旭创上涨

146.06%，实现翻倍，中微公司上

涨93.35%，科大讯飞上涨80.26%，

金山办公、紫光股份、长电科技、

中芯国际涨逾50%。

146.06%

“四个基金经理一台戏”

基金多人共管模式受热议

□本报记者 王鹤静

近期，汇添富稳健睿享一年持

有混合增聘詹杰为基金经理，与基

金经理赵鹏程、宋鹏、丁巍共同管

理该基金，增聘后该基金的基金经

理人数达到4人。 在公募市场中，4

位基金经理共同管理一只基金的情

况相对少见，除公募REITs外，目前

只有8只基金由4位基金经理共管，

并且这些基金多为“固收+”产品。

业内人士指出，多基金经理共

管的模式可能与差异化分工、“以

老带新” 、静默期等因素有关。虽然

此种模式可以增加收益来源、适当

分散风险，但也要注意基金经理挂

名、分仓降低灵活性、产品辨识度

不高等潜在风险。

又现4位基金经理共管基金

此前， 汇添富基金发布公告

称，汇添富稳健睿享一年持有混合

增聘詹杰为基金经理，与基金经理

赵鹏程、宋鹏、丁巍共同管理该基

金。 增聘后，该基金的基金经理人

数达到4人， 这在公募基金市场上

相对少见。

Wind数据显示， 汇添富稳健

睿享一年持有混合为偏债混合型

基金， 成立于2021年10月11日，该

基金募集期间的拟任基金经理为

赵鹏程、宋鹏。2021年10月13日，该

基金发布公告称，增聘丁巍为基金

经理，任职日期为10月11日。其中，

宋鹏、 丁巍的投资方向更偏固收，

赵鹏程、詹杰更偏权益。 新增聘的

詹杰曾在华宝基金担任基金经理，

2021年11月加入汇添富基金，目前

旗下暂无独立担纲的基金产品。

对此，汇添富回应表示，在多

基金经理管理模式下，公司会根据

每个产品的特点指定该产品的总

负责人， 负责根据产品的定位、目

标预期收益及市场情况，确定相应

的仓位和风格，其他基金经理则在

总体方案的框架下，针对各类属资

产进行具体操作。 这样既保证了风

格的统一和延续，又利于发挥团队

协作优势。

并非独例

Wind数据显示， 在公募市场

一万余只基金产品中，除公募RE-

ITs外，目前共有8只基金产品的现

任基金经理人数为4人，包括3只二

级债基、3只偏债混合型基金、2只

灵活配置型基金。

其中，基金规模最大的产品为

天弘永利债券，2022年末的规模达

到321.91亿元。 该基金的现任基金

经理为姜晓丽、张寓、杜广、赵鼎

龙， 姜晓丽自2012年8月开始接管

该基金，张寓、杜广、赵鼎龙均于

2021年开始参与管理。

天弘基金对此回应表示，公司

在“固收+” 产品管理上设置了主

基金经理，由其来决定各类细分资

产的配置比重；转债、纯债、股票等

细分资产由更专注于该领域的其

他基金经理分别管理。 具体来看，

天弘永利债券的主基金经理为公

司固定收益业务总监姜晓丽，负责

整体资产配置的把控，杜广、赵鼎

龙分别负责转债和纯债投资，姜晓

丽和张寓共同负责股票投资。 主基

金经理会通过会议形式，根据当下

的市场情况，与其他基金经理共同

商议决定接下来的资产配置决策，

确保资产配置的灵活性。

此外，对于天弘基金旗下另一

只由4位基金经理共同管理的基金

产品———天弘精选混合，天弘基金

介绍，公司自2018年起实行投研一

体化改革，对主动股票投资实行了

行业化分组， 将投研人员分为医

药、消费、科技、制造四个组。 该基

金是将深耕各个行业的基金经理

进行组合，一定程度上实现了类全

市场化的投资效果。

利弊共存

对于上述多位基金经理共同

管理一只基金的情况，利得基金认

为，出现的原因主要在于：一是基

金经理通过差异化分工，在各自擅

长的细分领域挖掘超额收益；二是

“以老带新” ， 由资深基金经理负

责统筹管理，新人基金经理分仓管

理， 帮助新人基金经理迅速成长；

三是受静默期影响，基金经理跳槽

后有一段时间无法挂名公开管理，

可能会通过先参与管理、等静默期

到期后挂名的方式过渡。

此外，另有第三方人士向记者表

示， 部分渠道在销售基金产品时，可

能会要求基金经理满足一定的从业

年限， 基金公司为了满足渠道端要

求，也可能会增聘相对资深的基金经

理， 但实际上该产品可能还是主要

由此前任命的基金经理负责管理。

对于这种多基金经理共管的

模式，上海证券基金评价研究中心

高级分析师孙桂平认为，好处在于

不同基金经理覆盖的能力圈不同，

可以拓宽超额收益来源，并且团队

作战可以避免风险过分集中和对

单个基金经理的过度依赖，产品业

绩稳定性和持续性可能更强。 但

是，风险在于可能存在基金经理挂

名、 分仓导致应对灵活性不足、产

品风格不清晰等问题。

利得基金则指出，此种管理模

式对基金经理之间的协同配合要

求较高，需要基金公司建立完备的

考核机制和协作机制，尤其是针对

产品的整体运作、流动性管理是否

有主基金经理负责，与其他基金经

理之间如何配合等。这类管理方式

涉及跨部门协作， 要求顺畅、灵

活、 高效的沟通以及配套的流程

和管理制度， 以应对瞬息万变的

市场环境。
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